



## Laudatio

**Monsieur Ulrich Ruoff,  
docteur honoris causa**

De 1962 à 2000, Ulrich Ruoff fut conservateur des monuments et des sites de la ville de Zurich, à savoir gestionnaire d'un précieux patrimoine menacé par l'évolution d'une agglomération en expansion rapide. Son travail y fut exemplaire et reconnu comme tel par tous ses collègues, suisses et étrangers.

A sa passion pour l'étude des ensembles construits et de leurs œuvres d'art s'est ajoutée celle des vestiges subaquatiques : plus particulièrement, celle des palafittes ou « villages lacustres » découverts dès 1854 dans le lac de Zurich. Il développa des techniques originales toujours en vigueur dans l'Europe entière, ajoutant à la direction d'une équipe d'archéologues - plongeurs celle d'un laboratoire de dendrochronologie (datation des bois). Ces missions l'incitèrent à développer des voies informatiques nouvelles.

Grâce à Ulrich Ruoff, Zurich a pu compter sur un Service d'archéologie et de conservation des monuments performant, capable de gérer aussi bien le patrimoine préhistorique que celui de l'époque gallo-romaine, du moyen âge et des temps modernes. Il en est résulté des expositions et publications nombreuses, de haut niveau.

Il est d'autant plus justifié de reconnaître de tels mérites que le canton de Neuchâtel en a constamment bénéficié, grâce au dévouement chaleureux et rigoureux d'Ulrich Ruoff dès le début des fouilles entraînées par la construction de la route nationale 5.